



“¿Querido Ken, de qué estás hablando?”

JOJUTLA, Mor.— ¿De qué estás hablando? Así respondió el excanciller mexicano Marcelo Ebrard a las declaraciones del embajador estadounidense Ken Salazar, quien afirmó que la reforma judicial pone en riesgo la democracia y las relaciones comerciales del T-MEC.

El próximo secretario de Economía expresó, con un gesto de extrañamiento, “querido Ken, ¿de qué estás hablando? Estados

Unidos es el país de nuestros socios que más elige jueces, se eligen en 42 estados de la Unión Americana, eso lleva más de siglo y medio; México nunca dijo, ¡uy, está en peligro la democracia de los Estados Unidos!”. Cuestionó sobre qué le hace pensar que el sistema de elección de jueces funciona en Estados Unidos y no en México.

“¿Cómo puedes decir que eso va a poner en tela de juicio o en riesgo la democracia cuando en Estados Unidos empezó eso en 1830, y ha servido para fortalecer la democracia norteamericana”, sostuvo.

En un evento con la gobernadora electa Margarita González, Ebrard refirió que el propio presidente Joe Biden, en un artículo publicado en julio en *The Washington Post*, ha propuesto reformar el Poder Judicial de Estados Unidos.

“Ahora por lo que hace al tratado, me decías tú, ¿oiga eso va a poner en peligro el tratado?, pues claro que no, el tratado entre México y Estados Unidos es el mejor negocio que hemos hecho los dos y Canadá, por todas las cifras que hay, no tiene por qué ponerlo en peligro”.

— Pedro Tonantzin